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議会報告会 会場報告書 

 

担当班：1 班  班代表者：   渡辺 拓道 

 

概要 

地区名 ：味間地区 

日時  ：令和 4 年 5月 20 日（金） 

     19：30～：21：02 

場所  ：四季の森生涯学習センター東館 

参加人数：13 人(男 11人・女 2 人) 

【出席議員】 

 渡辺拓道 

 河南克典 

大西基雄 

 原田豊彦 

 園田依子 

（１）開会あいさつ ：渡辺 拓道 

（２）議会報告   ：DVD 参照 

（３）質疑応答   ：下記参照 

（４）意見・提言等 ：下記参照 

（５）閉会あいさつ ：園田 依子 

挨拶・総括    ：渡辺 拓道 

司会進行     ：河南克典 

報告       ：大西 基雄 

記録       ：原田 豊彦 

会場（マイク）  ：園田 依子 

 

【主な質疑】 

質疑・意見 回答 

・①政治倫理条例制定の理由を聞かせてほしい。 

 ②条例施行の 4 月 1 日以降、条例に触れる案件は無いのか。 

③市内養鶏所問題が関西テレビで放映され、丹波篠山市は一躍有

名になった。この問題で、証拠不十分のため「不起訴」となったが、無罪と

・①政治倫理条例制定の経緯は、昨年 9 月 30 日議会で市民から誓願を受けて上程され

ました。県下で見ると 29 市議会の内 24 議会が既に条例化しており、議員の綱紀粛正につ

ながると検討を始めたものです。 

②倫理条例の仕組みとして、提出された案件について審査を行うことになっておりますが、
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は意味が違う。（4 月 26 日開催の議員全員協議会において）不起訴

となったことで市長に謝れ！と迫った議員が居るという。議員が法律の専

門家でないことはわかっているが、もう少し勉強してから発言してほしい。ま

た、係争案件に議員が首を突っ込むなと言いたい。 

現在までそういった案件の提出はありません。 

③全員協議会時の安井議員の発言については、謝る必要についてどう思っているのか市

の見解を問うという認識であり、謝罪を求めたような趣旨では無かったと記憶しています。 

・請願の内容とこの度の条例制定は関係ないのか。（4 月 26 日の）全

員協議会が開催された理由を知っているのか。 

・倫理条例制定を求める請願採択以降に議会で検討して制定したものです。全員協議会

は議長判断で開催されたものです。 

・市議は先生ではない、市民の声を拾い上げて市政に反映する役割を担

った人だ。市議会基本条例を守っていれば、新たに条例を作らなくても良

かったのではないか。 

・議会基本条例の第２条には「議会の活動原則」が、第３条には「議員の活動原則」が謳

ってあります。これで充分との解釈もできますが、より詳しく規制することで議員の綱紀粛正が

図れると判断しました。 

・吉田議員はなぜ辞めたのか。 ・一身上の理由で辞職され、その後衆議院選挙に出馬されました。 

・コロナワクチンの４回目接種が案内されるらしいが間に合うのか。 

・３回目は２回目から６ヶ月空ける必要がありましたが、４回目は５ヶ月間を空けて接種

が可能だそうです。高齢者や基礎疾患をお持ちの方は７月から接種開始の予定で進められ

ると聞いています。 

・安井市議は立場を使って関西テレビに放送中止を求めた。非常識で恥

ずかしい話だ。 

・事実関係は把握していませんが、いただいたご意見は議会で共有します。 
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・味間の人口は約 10,000人。小学生も 170人居るが、団塊の世代はあ

と 5 年経過すると 80歳代に突入する。高齢化は確実に進んでいる。 

・全市の高齢化率は35.31％。味間地区は27.11％、周辺部では50％に迫っている地域も

あります。 

・市内周辺部の方が味間地区に移住されることが多い。その移住者は戸

建てが 70 軒、アパート等が 100 軒だ。その 100 軒の方々はほとんど、自

治会費は払うが自治会活動に参加しない。過疎ではないから他の地域か

らは羨ましがられるが、コミュニティーが成り立たない。この問題は市にも対

策を考えてほしいと訴えているが考えてくれている様子はない。 

・篠山口の駅前でまちの顔とも云える場所だが、空き家もある。15～20

戸は独り暮らし。最近、駅前を何とかしたいと検討している。市議会でも

考えて欲しい。 

・自治会活動に参加しない方がおられるという話は、他の地域でも聞いています。住民はい

るけど自治会活動には参加しないということで、今消防団員も欠員がでており危惧されてい

ます。自治会加入については大きな課題になってくると思いますので、駅前問題についても併

せて議会としても関心を持っていきたいと思っています。 

・戸建ての人は比較的少ないが、西紀や多紀地区から来た人は農地や

村用の世話をしている人も居る。議員には出身母体の地域があるが、味

間の課題も知ってもらって全市的な振興を議論して欲しい。コミュニティーは

まちづくりの原点だと思っている。 

・いただいたご意見は議会で共有します。 

・明石市は子育て施策が充実し人口が増えている。参考にしないのか。 

・丹波篠山市も子育て一番を謳っており、財政的に明石市と全く同じことはできませんが、

限られた予算の中で精一杯取り組んでいます。これからも子育て施策について前向きな提案
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をしていきたいと思います。 

・市は衛生委員から環境委員に名前を変えて、多くの課題を押しつけてき

た。 

・いただいたご意見は議会で共有します。 

・自治会としては、環境委員にこれ以上の仕事を任されても、今以上のこ

とはできないと思う。 

・いただいたご意見は議会で共有します。 

・男女共同参画センターをつくるそうだが機能するだろうか心配。無駄な審

議会の費用も考え直して欲しい。 

・いただいたご意見は議会で共有します。 

・今田のぬくもりの郷に「道の駅」が計画されるのか。味土里館の方がよっ

ぽど効果的で現実的ではないか。 

・いただいたご意見は議会で共有します。 

 


